

 Fecha:
 13-01-2025
 Pág.:
 15
 Tiraje:
 11.692

 Medio:
 La Segunda
 Cm2:
 244,2
 Lectoría:
 33.709

 Supl.:
 La Segunda
 VPE:
 \$ 542.349
 Favorabilidad:
 □ No Definida

 Tipo:
 Noticia general

Título: Yazigi compara reforma previsional con el fracaso de la educación chilena.



Aprovechando la columna del periodista Ascanio Cavallo publicada este fin de semana en La Tercera, donde realiza un duro análisis sobre la caída del Instituto Nacional y acusa la inacción de las autoridades municipales y estatales, la presidenta de la Asociación de AFP, Paulina Yazigi, emitió un comentario estableciendo un parangón con la reforma de pensiones que se discute en la Comisión de Trabajo del Senado y que podría zanjarse en algunos aspectos esta semana. "Tremenda columna, dura, muy leída y comentada, de Ascanio Cavallo. Si bien se refiere a educación, no puedo evitar hacer el paralelo con la reforma de pensiones que se discute hoy", afirmó la economista, quien agregó: "Nuestro sistema de pensiones chileno es número 9 en el mundo y ha estado dentro del Top 10 por años, con algunas excepciones tras los retiros. No olvidar esto", haciendo referencia al ranking del Mercer CFA Institute Global Pension Index 2024, que muestra al sistema chileno entre los top ten. La líder gremial sostuvo que se requieren mejoras en aspectos como la tasa de cotización, la expectativa de vida y la densidad de cotizaciones, señalando que "esta reforma solo aborda la primera, y muy parcialmente", al incrementar en un 6% las cotizaciones. "En educación se le dio un significado negativo a conceptos como selección, la posibili-

dad de elegir y la excelencia. La reforma educacional se centró en problemas que no eran tales, y así estamos hoy, sacando cuentas una década después. En pensiones, las consecuencias negativas de una mala reforma también se verían después... ¿quién se hará cargo?", cuestionó Yazigi continuando su comparación con las políticas públicas que terminaron por afectar a los denominados líceos emblemáticos.

Finalmente, la economista puntualizó: "Así como la educación básica es el pilar de la educación a largo plazo, el mercado laboral lo es en el sistema de pensiones. ¿Qué se está haciendo para una mayor creación de empleo formal (no público)?", haciendo una clara referencia al dato de que este tipo de empleo ya supera el millón de personas.

En un posteo anterior, Yazigi, quien utiliza bastante sus redes sociales, dijo que la creación de la PGU fue una gran reforma, y ha logrado mejorar la situación de muchos pensionados. "Pero el ahorro individual, ese que guarda cada trabajador en su AFP mes a mes por el esfuerzo de su trabajo, sigue débil. No todos los trabajadores ahorran lo suficiente. ¿Por qué? Si bien hay 10 razones que podría listar acá, el grueso está concentrado en T.E.D.", dijo la economista, para referirse a las siglas de tasa baja de cotización, expectativas de vida y densidades bajas e informalidad.